
ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Приятно, когда депутатский 
прием начинается со слов 
благодарности. Председатель 
комитета территориального 
управления поселка Поля 
Орошения Галина Чубина не 
скрывает эмоций:

–М арина Викторовна, 
спасибо за детские пло-
щадки и хоккейную 

коробку. Рады и дети, и взрослые – 
теперь ребятишкам есть чем заняться 
и зимой, и летом. Мы постоянно 
устраиваем в поселке праздники, 
впереди День защиты детей, об-
ращаемся к вам за помощью в его 
организации.

Депутат Законодательного собра-
ния области, главный врач объеди-
ненной медсанчасти администрации 
города и ММК Марина Шеметова 
сразу переводит разговор в деловое 
русло. Уточняет, сколько ребят в по-
селке, чем они занимаются.

– У нас около трехсот детей, – объ-
ясняет Галина Чубина. – В поселке 
кружков нет, да и подходящего по-
мещения тоже. Ездят сюда – в ФОК, 
музыкальную школу, занимаются в 
кружках при школе № 16.

Депутат интересуется, в каком со-
стоянии детские оазисы, не ломают 
ли оборудование. Оказалось, берегут 
и ухаживают.

– Раньше в поселке не было и этих 
«точек развития» для деток. Мы 
еще какой-нибудь объект для ребят 
«придумаем», – обещает Марина 
Викторовна. – И, конечно, праздник 
проведем.

Следующий посетитель – директор 
школы искусств № 1 Ольга Иващен-
ко. Она рассказывает, что в будущем 
году старейшему музыкальному 
заведению города, расположенному 
по улице Пушкина, 17, исполняется 
80 лет. По сути, школа – прароди-
тельница музыкальных учреждений 
города, альма-матер многих извест-
ных музыкантов.

– У нас отремонтировано здание, 
хороший концертный зал, – объяс-
няет Ольга Владимировна. – Но есть 
две мечты. Первая – для профессио-
нальной деятельности приобрести 

концертный рояль. Профессио-
нальный инструмент позволил бы 
детям добиваться более высоких ре-
зультатов, мы могли бы приглашать 
исполнителей, организовать кон-
цертную площадку для жителей ле-
вобережья. И вторая мечта – создать 
музей. У нас есть «самодеятельная» 
экспозиция. Сейчас привлекли 
специалиста, который изучает 
фонды, архив. Выделили простор-
ный кабинет. Работа 
закрутилась. Теперь 
нужны музейное обо-
рудование, стенды для 
экспозиции.

– Меня это трогает 
лично, потому что я 
сама училась в этой 
музыкальной школе, 
– признается Марина Викторов-
на. – И, конечно, мы не останемся 
безучастными, окажем помощь в 
связи с юбилеем.

Однако пустых обещаний депу-
тат не дает. Небольшой салонный 
рояль стоит полтора-два миллиона 
рублей. Это очень серьезная сум-
ма, потребуется консолидировать 
усилия и привлекать средства из 
разных источников.

Следующая посетительница с 
платочком в руках просит фотогра-
фа ее не снимать. Ведь то и дело к 

глазам подступают слезы. Трудно 
остаться без крыши над головой, 
скорбное слово – погорельцы.

– Заявления, связанные с пожара-
ми, рассматриваем практически на 
каждом приеме, – с горечью кон-
статирует депутат. – Сгорел дом в 
Агаповском районе, семья осталась 
без жилья. Пожар – это большая 
беда, которая приходит нежданно-
негаданно. Помогаем погорельцам 

в той мере, в которой 
можем: материалами, 
деньгами, трудоустрой-
ством, способствуем 
в восстановлении до-
кументов.

А в приемной еще 
несколько посетителей, 
и каждый надеется на 

помощь. Внимание к просьбам жи-
телей округа и не только – фирмен-
ный стиль депутатской приемной 
Марины Шеметовой. С начала года 
сюда обратились около ста магни-
тогорцев и жителей села. Также де-
путат принимает жителей по линии 
партии «Единая Россия».

– Приемная открыта каждый 
день, – рассказывает Марина Вик-
торовна. – Это непрекращающаяся 
работа. Приходят с проблемами не 
только жители округа, но и всего 
города. Около шестидесяти процен-

тов обращений касаются оказания 
медицинской помощи. Осталь-
ные сорок – это проблемы ЖКХ, 
помощь в трудных жизненных 
ситуациях, организация поездок, 
развитие школ, открытие детских 
площадок… Словом, спектр са-
мый разнообразный. Некоторые 
вопросы мои помощники Светлана 
Букаева и Ольга Ступина решают 
сами. Принципиальные проблемы 
я рассматриваю лично со своими 
коллегами.

А на вопрос, как же удается быть 
компетентной в столь разных сфе-
рах, являться специалистом во всем, 
Марина Викторовна отвечает:

– Депутатская приемная – точка 
сбора информации по различным 
направлениям жизнедеятельности 
города, а дальше подключаются про-
фессионалы. Хорошо, что помогают 
и специалисты металлургического 
комбината, и коллеги-депутаты 
ЗСО, и депутаты городского собра-
ния, и городская администрация. 
Все вместе мы решаем проблемы. 
Не оставляем без внимания ни 
одного заявления  

P. S.  Вопрос об оказании фи-
нансовой помощи пого-

рельцам был решен оперативно – в 
течение часа

 центризбирком

Выбор в два метра
Для подготовки, проведения и подведения итогов выборов раз-
личного уровня в РФ сформировано почти 100 тысяч участковых 
избирательных комиссий, которые будут работать в ближайшие 
пять лет.

Такие данные привел заместитель председателя Центральной 
избирательной комиссии РФ Леонид Ивлев в ходе Всероссийского 
совещания с председателями избирательных комиссий субъектов 
РФ, посвященного задачам избирательных комиссий в единый день 
голосования 8 сентября 2013 года, сообщает «Российская газета».

Всего в стране на должности членов избирательных комиссий 
было подано 1,404 миллиона заявок. После окончания формирова-
ния участковых избирательных комиссий обеспечение законности и 
прозрачности процедуры выборов различного уровня возложено на 
плечи свыше 830 тысяч человек, еще около полумиллиона составляет 
кадровый резерв избиркомов.

Согласно избирательному законодательству РФ, при включении в 
избирательные комиссии приоритет имеют партии, представленные 
в Государственной Думе РФ и региональных парламентах. Из не-
парламентских партий самое большее количество представителей 
вошло в участковые избирательные комиссии от партии «Яблоко» – 76 
процентов представленных кандидатов. По 72 процента кандидатов 
вошло в состав избиркомов от «Патриотов России» и «Партии пенсио-
неров». Однако есть и такие партии, у которых зарегистрировано 100 
процентов кандидатов. Например, «Казачья партия России», которая 
представила всего пять кандидатур.

В ближайшие пять лет члены избирательных комиссий защищены 
от уголовного и административного преследования – это может быть 
сделано только с разрешения руководителя регионального следствен-
ного управления Следственного комитета РФ или прокурора субъекта 
Федерации. На этот же срок они гарантированы от увольнения. Как 
пояснил зампред ЦИК, это делается для обеспечения «нормальной и 
спокойной работы» избирательных комиссий, минимизации сторон-
него давлении на их сотрудников.

Основной сложностью, по мнению Ивлева, как для граждан, так 
и для работы территориальных и участковых избирательных комис-
сий в будущем станет, как ни странно это звучит, свобода выбора. 
В настоящее время в России зарегистрировано 70 политических 
партий, 45 из них уже имеют право принимать участие в выборах. 
Согласно действующему законодательству, для этого необходимо не 
только провести учредительный съезд, избрать руководящие органы 
и утвердить устав, но и создать отделения как минимум в половине 
регионов страны. За ближайшие три года эти процедуры – при на-
личии соответствующих ресурсов – могут провести сколь угодно 
политических партий.

– Мы смоделировали возможный избирательный бюллетень, взяв 
за основу список из 50 партий, – рассказал Ивлев. – Если учесть, что 
для каждой из них необходимо разместить наименование, эмблему, 
а также десять фамилий из общефедерального и три из региональ-
ного партийного списка, а также наименование выборов и правила 
заполнения бюллетеня, то у нас получился бюллетень длиной в 197 
сантиметров.

Проголосуют в сентябре
8 сентября 2013 года в Российской Федерации должны состояться 
выборы девяти субъектов Федерации и выборы депутатов за-
конодательных органов государственной власти в 16 субъектах 
Российской Федерации.

Выборы глав регионов: Московская область, Республика Хакасия, 
Республика Дагестан, Магаданская область, Владимирская область, 
Забайкальский край, Хабаровский край, Чукотский автономный округ, 
Республика Ингушетия.

Выборы Заксобраний: Республика Башкортостан, Республика Бу-
рятия, Республика Калмыкия, Республика Саха (Якутия), Республика 
Хакасия, Чеченская Республика, Забайкальский край, Архангельская 
область, Владимирская область, Ивановская область, Иркутская об-
ласть, Кемеровская область, Ростовская область, Смоленская область, 
Ульяновская область, Ярославская область.

 застройка

Оставьте парк в покое
На санкционированном митинге жители села Лаголово Ленин-
градской области собрали около сотни подписей против строи-
тельства магазина на территории Базиколовского парка.

– Было оглашено обращение об отмене двух постановлений  ад-
министрации Ломоносовского района по выделению участков под 
строительство универсама. Также просим отозвать ходатайство и 
подписи под актом выбора земельного участка местного бывшего 
главы Ивана Аровича, – рассказала заместитель председателя Совета 
депутатов муниципального образования «Лаголовское сельское по-
селение» Светлана Рогачева.

Обращение будет направлено в местную и районную администра-
ции, а также губернатору Ленобласти Александру Дрозденко, район-
ную и областную прокуратуры. Кроме того, активисты обратились 
с просьбой о помощи к партии «Единая Россия». Жители Лаголово 
просят рассмотреть возможность выделения другого участка земли 
под магазин.

 скандал

Коммунисты  
измены не прощают
Бывший первый секретарь Челябинского об-
кома КПРФ Светлана Поклоннова исключена 
из рядов компартии. Товарищи по политиче-
ской работе сочли нарушения, допущенные, 
по их мнению, Поклонновой, достаточным 
основанием для лишения ее партбилета.

Решение принято на заседании бюро Челябин-
ского обкома КПРФ. По официальным данным, 
Поклоннову выгнали за нарушение сразу не-
скольких пунктов партийного устава. Первый 
секретарь Челябинского обкома КПРФ Игорь 
Егоров утверждает, что после июньского пле-
нума, на котором она была снята с должности 
первого руководителя, Поклоннова должна была 
передать всю партийную документацию, но этого 
не сделала. «Кроме того, в партии заведено так, 
что люди, работающие помощниками депутата-
коммуниста, выплачивают часть зарплаты в ка-
честве партийных взносов. Но данное решение 
они не исполняли, – заявил Игорь Егоров. – Со 
стороны Поклонновой делаются попытки созда-
ния параллельной структуры, она вносит разлад 
в партийную структуру». Напомним, сама Свет-
лана Поклоннова заняла пост первого секретаря 
в результате долгой и жесткой внутрипартийной 
борьбы. В мае 2010 года она при поддержке фе-
дерального руководства сместила многолетнего 
лидера местных коммунистов Владимира Гор-
бачева, что вызвало затяжной кризис и раскол в 
партячейке.

Сама Светлана Поклоннова не признает реше-
ния однопартийцев, а обвинения в свой адрес ка-
тегорически отвергает, заявляя, что доказательств 
у ее оппонентов нет.

Политика. Обществочетверг 23 мая  2013 года magmetall.ru
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 депутатские будни | Ни одно заявление в приемной марины Шеметовой не остается без внимания

 юбилей | Главный «единоросс» области провел свой день рождения на работе

 заявление

Председателю Законодательного 
собрания Челябинской области и 
руководителю регионального от-
деления «Единой России» Влади-
миру Мякушу исполнилось 65 лет. 
Один из главных ньюсмейкеров 
Южного Урала провел свой день 
рождения на работе.

Ш
ирокой общественности Вла-
димир Мякуш известен больше 
как политик. Однако мало кто 

знает, что он мог оказаться совершен-
но в другой сфере. Так, еще в дет-
стве спикер увлекался футболом. Игра  
№ 1 в мире так увлекла Мякуша, что он 
из детско-юношеских команд получил 
приглашение выступать за полупрофес-
сиональный клуб «Строитель Урала». 
Однако воспитанный в строгих правилах 
молодой Владимир предпочел произ-
водство. И после окончания института 
устроился электрослесарем на комбинат 
строительных материалов и изделий 
треста «Челябметаллургстрой».

Немногим известно, что выросший в 
небольшой квартирке в 33 квадратных 
метра Мякуш разводил голубей. Он 
самостоятельно построил на балконе 
небольшую голубятню. После того как 
нынешний спикер Заксобрания и лидер 
южноуральских «единороссов» ушел в 
политику, времени на хобби практически 
не осталось. Однако иногда ему все же 
удается выбраться на рыбалку. Мякуш 
может часами сидеть на берегу в уми-

ротворении с природой. Причем улов 
обычно раздает знакомым и соседям. 
Для него главное – процесс.

Владимир Мякуш родился в селе 
Митрофановское Сосновского райо-
на Челябинской области. Окончил 
инженерно-строительный факультет 
ЧПИ (ныне – ЮУрГУ). Начинал ра-
ботать электрослесарем на комбинате 
строительных материалов и изделий 
треста «Челябметаллургстрой». В 1977 
году занял пост заместителя начальника 
управления «Промстрой-3». Спустя семь 
лет был избран председателем проф-
союзного комитета объединения «Че-
лябметаллургстрой», в 1986 году стал 
заместителем начальника объединения 
по кадрам и быту. 

В 1992 году возглавил АО «Сфера» 
ЧМС, в которое вошли «неперспектив-
ные» объекты соцкультбыта (общежития, 
профилакторий, бассейн). Однако благо-
даря разумному управлению социальная 
сфера ЧМС начала развиваться. До 2001 
года был председателем совета директо-
ров АО «Челябметаллургстрой».

В 1998 году впервые избран депутатом 
Заксобрания области. Возглавлял рабо-
чую группу по исполнению закона «Об 
управлении государственной собствен-
ностью». В 2000 году вновь выиграл 
выборы, став депутатом от Металлурги-
ческого округа. Тогда же он был избран 
первым заместителем председателя 
Заксобрания области, возглавил комитет 
по финансово-бюджетной политике.

В июне 2005 года после смер-
ти спикера Заксобрания Виктора 
Давыдова депутаты единодушно 
доверили Владимиру Мякушу пост 
председателя. Тогда же он был избран 
секретарем регионального отделения 
«Единой России».

Уверенно выиграл выборы в Заксо-
брание в декабре 2005 года и вновь 
единогласно избран председате-
лем регионального парламента. 
Координирует реализацию про-
граммы «Семьи и дети группы 
риска». Возглавляет областную 
федерацию хоккея. Президент 
детского спортивного клуба 
«АСБ-Металлург».

Награжден медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II 
степени, медалью «За воинскую 
доблесть». Женат, у него трое 
детей, трое внуков 

Алексей Кудрин о своих шансах

Лидерский характер

В деловом русле

Практически  
на каждом приеме  
рассматривают  
заявления погорельцев

Камера для партсекретаря
Секретарь Челябинского регионального отделения партии «Единая Россия», 

спикер ЗСО Владимир Мякуш признан лучшим партсекретарем УрФО. 
Пресс-служба южноуральских «единороссов» сообщает, что подобная оценка 

прозвучала на заседании Уральского межрегионального координационного 
совета «ЕР», а в качестве награды за хорошую работу Владимир Викторович 
получил фотокамеру Sony. Приятное событие произошло в Москве, где Мякуш 
принимал участие в работе форума партийных проектов «Единой России». Он 
проинформировал однопартийцев, что сегодня в Челябинской области реа-
лизуется 14 проектов. Наибольшей поддержкой населения пользуются такие 
партпроекты, как «Управдом», «Народный контроль» и «Крепкая семья».

Глава Комитета гражданских 
инициатив (КГИ) Алексей 
Кудрин рассказал о своем 

политическом будущем 
участникам проекта 

«Школа гражданских ли-
деров», проводившего-
ся при поддержке КГИ 
и бизнесмена Михаила 

Прохорова.

Бывший вице-премьер назвал 
«минимальными» свои 

шансы возглавить 
П р а в и т е л ь -
ство РФ. «Я 
считаю, что 
у меня есть 

богатый опыт и возможности. Но я не 
согласен с целым рядом принимаемых 
политическим руководством решений, 
у меня с ним есть некоторые противо-
речия. А техническим премьером, ис-
полнителем чужой политики я быть не 
хочу», – заявил глава КГИ.

Вместе с тем Кудрин раскритиковал 
правительство Дмитрия Медведева за 
неспособность «к стратегическому 
планированию в том виде, в каком 
требует современное государство». В 
качестве примера он привел утверж-
даемые Белым домом федеральные це-
левые программы, расходы по которым 
выходят «далеко за имеющиеся гори-
зонты бюджетного планирования». 
«Бюджет в России сейчас принимается 
и верстается на три предстоящих года, 

программы рассчитаны на более дол-
гую перспективу и не подкреплены 
весомыми финансовыми расчетами», 
– отметил он. 

Несмотря на нежелание становиться 
«публичным политиком», Алексей 
Кудрин сделал ряд критических за-
явлений. Он сравнил нынешнюю 
политическую ситуацию в России с 
периодом «за 20–30 лет до распада 
СССР». «Тогда у власти был шанс по-
нять существовавшие тренды, не идти 
по инерции, а, к примеру, не упустить 
нашу возможность китайского пути 
развития. Необходимо, чтобы мы не 
повторили это и вовремя реформирова-
ли политическую систему, в том числе 
и через создание работающих обще-
ственных институтов», – заявил он.


